

Langen, am 14. Mai 2012

Niederschrift über die 20. öffentliche Gemeindevertretungssitzung vom Montag, dem 07. Mai 2012, im Sitzungszimmer des Gemeindehauses.

Anwesende:

Gemeindevertreter:

Bgm. Johann Kogler als Vorsitzender, Vize-Bgm. Josef Kirchmann, GR Anton Nigsch, GR Elisabeth Vollweiter, GV Richard Sutter, GV Bernhard Nenning, GV Wilfried Fink, GV Karin Heim, GV Thomas Wimmer, GV Hans Peter Sonnlichler, GV Thomas Natter, GV Adolf Giselbrecht, GV Heidi Wohlgenannt, GV Harald Elbs, GV Andreas Sinz

Weitere Anwesende:

GV-EM Helmut Feurle

TAGESORDNUNG:

1. Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit durch den Vorsitzenden.
2. Genehmigung der Niederschrift über die 19. GV-Sitzung vom 05.03.2012.
3. Beratung und Beschlussfassung über den Rechnungsabschluss für das Haushaltsjahr 2011 sowie Genehmigung diverser Über- bzw. Unterschreitungen bei einzelnen Voranschlagsstellen.
4. Beschlussfassung über die Vergabe der Lieferung von Solarleuchten für die Buswartehäuschen.
5. Berichte und Informationen.
6. Allfälliges.
7. Vertraulicher Tagesordnungspunkt gem. § 46 Abs. 2 GG.

ERLEDIGUNG DER TAGESORDNUNG:

1. Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Der Vorsitzende Bgm. Johann Kogler eröffnet um 20.15 Uhr die 20. öffentliche Gemeindevertretungssitzung, begrüßt alle Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Einladung der GemeindevertreterInnen und die Beschlussfähigkeit fest.

2. Genehmigung der Niederschrift über die 20. GV-Sitzung

Das Protokoll der 19. GV-Sitzung vom 05. März 2012 ist allen GV mit der Einladung zugestellt worden und wird einstimmig beschlossen.

3. Beratung und Beschlussfassung über den Rechnungsabschluss für das Haushaltsjahr 2011 sowie Genehmigung diverser Über- bzw. Unterschreitungen bei einzelnen Voranschlagsstellen.

Der Rechnungsabschluss ist per Post an die Gemeindevertreter ergangen. Der Gemeindegassier erläutert die Schwerpunkte des Jahres 2011. Dies waren der Bau des Geh- und Radweges Ach, der Ausbau des Wärmenetzes und die Bewässerung am Sportplatz Ach. Erfreulicherweise waren die Einnahmen aus den Ertragsanteilen um rund € 57.000 höher als budgetiert. Gesamthaft konnten daher Mittel in Höhe von rund € 387.000 an die Haushaltsausgleichsrücklage zugeführt werden. Diese Rücklage bildet eine solide Grundlage für bevorstehende Investitionen. Weiters erläutert er einige Budgetabweichungen und die finanzielle Situation der Gemeinde (Verschuldung, Rücklagen, frei verfügbare Mittel). GV Richard Sutter als Obmann des Finanz- und Prüfungsausschusses berichtet von der Überprüfung des Rechnungsabschlusses. Er erläutert diverse Kennzahlen und Eckpunkte der Gemeinde. Die Beiträge an die Musikschulen stiegen um rund € 10.000 auf knapp € 55.000. Davon wurden von den Eltern knapp € 25.000 eingehoben. Aufgrund der finanziellen Lage der Gemeinde wird vom Finanzausschuss und einigen Gemeindevertretern vorgeschlagen, vorzeitige Darlehensrückzahlungen zu tätigen bzw. mit der Gemeinde Doren über die Einbringung von Baukostenbeiträgen für die Sanierung der Hauptschule Kontakt aufzunehmen. Dadurch könnten Zinsen eingespart und der finanzielle Spielraum in Zukunft erhalten werden. Der Rechnungsabschluss des Haushaltsjahres 2011 wird in nachstehender Fassung einstimmig beschlossen:

Gebarungsart	Einnahmen	Ausgaben
Erfolgsgebarung	€ 2.293.805,54	€ 2.128.190,65
Vermögensgebarung	€ 400.931,57	€ 566.546,46
Haushaltsumsatz	€ 2.694.737,11	€ 2.694.737,11

Ebenso einstimmig werden die im Rechnungsabschluss ausgewiesenen Über- und Unterschreitungen von einzelnen Haushaltsstellen beschlossen.

4. Beschlussfassung über die Vergabe der Lieferung von Solarleuchten für die Buswartehäuschen.

Bei der letzten Gemeindevertretungssitzung am 05. März 2012 hat die Gemeindevertretung die Photovoltaiksäule mit 4 Seiten Solarzellen bei der Bushaltestelle in Rietern besichtigt. Dabei wurde eine weitere Variante in Erwägung gezogen, nämlich die Solarmodule vertikal, flächenbündig an die

Südseite der Buswartehäuschen anzubringen. Das entsprechende Angebot liegt nun vor. Die Photovoltaiksäule kostet € 1390,-- / Stück; das Solarmodul flächenbündig kostet € 1030,-- / Stück; Die Montage erfolgt durch den Bauhof.

Die Anschaffung von 10 Stück Solarmodulen, der Fa. EPS Soltec, Hörbranz zum Stückpreis von € 1030,--, 2 Jahren Garantie auf Modul inkl. Akku, 10 Jahre Garantie auf 80% Mindestleistung, wird einstimmig beschlossen.

5. Berichte und Informationen

- Widmungsanträge von Vögel Peter (Hirschenbühl) bzw. Holzbau Fussenegger (Pfanner-Gründe): Auf die Gleichbehandlung der verschiedenen Widmungswerber wird Wert gelegt. Vorrangige Widmung für örtliche Bauwerber, im Sinne der Entwicklungsrichtlinien.
- Das Schanzenprojekt Andelsbuch wird kurz präsentiert und der Finanzierungsschlüssel erläutert. Auf die Gemeinde Langen würde ein Finanzierungsbetrag von € 5.556,-- entfallen. Die Beschlussfassung erfolgt in der nächsten Sitzung.
- Anschaffung einer leistungsstarken Hochwasserpumpe auf einem eigenen Anhänger für Feuerwehren in der Region. Der Standort Langen wird geprüft.
- Planung und Bauaufsicht Kanalerweiterung: Angebot der Fa. Rudhardt & Gasser liegt vor; Es soll geklärt werden, ob die Bauleitung in Regie abgerechnet werden kann.
- Auswertung Kinderbetreuungserhebung: Wünsche über erweiterte Vormittag-Öffnungszeiten; Kindergarten-Sommerferienbetreuung soll gemeinsam mit Doren dieses Jahr probeweise angeboten werden (Zeitraum: 3 Wochen);
- Dank der Ortsvereine findet auch heuer wieder ein Sommerferienprogramm für Kinder und Jugendliche statt.
- Vereinsbesprechung: An Sonn- und Feiertagen an denen das GH Adler geschlossen hat, soll künftig über die Ortsvereine eine Bewirtung im Treff•Punkt-Foyer angeboten werden.
- Am 1. Mai wurde der Geh- und Radweg Fischanger-Ach feierlich eröffnet.
- Die Sportplatzbewässerungsanlage wurde fertiggestellt.
- Das Schutzwaldsanierungsprojekt Wirtaobel wurde fertiggestellt.
- Der Jugendraum Sixteen hat den Betrieb wieder aufgenommen.
- Der Kläranlagenumbau hat begonnen.
- Das Nahwärmeprojekt ist abgeschlossen, die Schlussabrechnung wird vorbereitet.
- GR Elisabeth Vollweiter berichtet von der JHV Sozialsprengel Vorderwald
- Elisabeth Vollweiter berichtet von der 10-Jahrfeier von IGAL (Interessengemeinschaft Ahnenforscher Ländle) bei welcher Herbert Heuß als Obmann tätig ist.
- JHV Bienenzuchtverein – GR Anton Nigsch berichtet von Neuwahlen: Mario Nachbaur übernimmt von Franz Bilgeri die Funktion des Vizeobmannes.
- Die Schneeräumung wird für den Zeitraum von 5 Jahren im nächsten Ahornblättle neu ausgeschrieben.

6. Allfälliges

- GR Anton Nigsch bedankt sich für die gute Abwicklung der Holzschlägerungsaktion im Wirtatobel. Er dankt Bgm. Kogler für den Einsatz für die Tagessperre der L2, den Bauhofmitarbeitern für die gute Pflege der Stollenstraße und bei der Bevölkerung für das Verständnis.
- Adolf Giselbrecht erkundigt sich über den Stand der Planungen für die Grillplatzüberdachung beim Sportplatz: Angebote wurden eingeholt, die Varianten werden noch geprüft.
- Vize-Bgm. Josef Kirchmann regt eine Verlegung der Bushaltestelle Ach (Fahrtrichtung Doren) zum Feld bei Ernst Baldauf an. Das Risiko bei den gefährlichen Straßenquerungen wäre minimiert, zudem wäre die Verkehrsfläche durch die Einfahrtsbeleuchtung beim Sportplatz ausgeleuchtet.
- Vize-Bgm. Josef Kirchmann teilt mit, dass die 4. Klasse der TS Doren, im Rahmen eines sozialen Projektes, alle Bushaltestellen in Langen gründlich gereinigt hat.
- Weiters dankt Josef Kirchmann den Veranstaltern des Flying-Hirsch-Events für die sehr gute Organisation.
- GR Anton Nigsch bittet um Kalkulierung der Asphaltierung für die Gemeindestraße Stollen-Wirtatobel.

7. Vertraulicher Tagesordnungspunkt gem. § 46 Abs. 2 GG.

Die Sitzung wird um 23:30 Uhr geschlossen.

Der Schriftführer:

Bernd Natter

Der Vorsitzende:

Bgm. Johann Kogler